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ЗАВТРА-ДЕНЬ ПАМЯТИ В. И. ЛЕНИНА
22 апреля советский народ, тру

дящиеся социалистических стран, 
все прогрессивное человечество 
торжественно отмечают 95-ю го
довщину со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина (1870—- 
1924) — великого мыслителя, ос
нователя Коммунистической пар
тии и Советского государства, 
вождя мирового коммунистиче
ского и рабочего движения.

С каждым прожитым годом 
образ В. И. Ленина становится 
все более величественным и в 
то же время более близким и 
родным. Живой руководитель жи
вого революционного 
димир Ильич всю 
мощь своего ума и 
страсть сердца отдал 
счастье трудящихся.

дела, Вла- 
гигантскую 
пламенную 
борьбе за

Проникновенная мысль и вдох
новенное слово Ленина, его не
преклонная воля и неиссякаемая 
энергия заражали окружающих 
бодростью и оптимизмом. А по
коряющая простота и трогатель
ная забота о людях сочетались в 
нем с непримиримостью к клас
совым врагам.

Всю свою жизнь В. И. Ленин 
посвятил борьбе за светлые идеа
лы коммунизма. Верный ученик

К. Маркса и Ф. Энгельса, 
альный продолжатель их 
смертного дела, Владимир

гени-
бес- 

Ильич
Ленин отстоял марксизм от мно
гочисленных атак оппортунистов 
всех мастей, обогатил революци
онную теорию научными откры
тиями всемирно-исторического 
значения, дав ответы на животре
пещущие вопросы, поставленные 
новой эпохой перед рабочим 
классом.

Жизнь Ленина неотделима от 
деятельности созданной и выпе
стованной им Коммунистической 
партии. Он создал цельное и 
стройное учение о партии, раз
работал ее стратегию и тактику, 
идеологические и организацион
ные принципы, выковал неруши
мое единство партийных рядов.

Коммунистическая партия во 
главе с Лениным подняла народ
ные массы на штурм царского са- 
модержания, власти капиталистов 
и помещиков и в октябре 1917 
года приняла на себя всю пол
ноту ответственности за истори
ческие судьбы нашей Родины. 
Ленин был гениальным зодчим 
нового мира. Он разработал ве
ликий план строительства социа
лизма и коммунизма в СССР.

Коммунистическая партия до- Ч 
стойко продолжает дело своего 5 
бессмертного учителя и вождя, г 
Осуществляя ленинские заветы, Л 
творчески развивая революцией- Ч 
ную теорию, КПСС привела со- Й 
ветский народ к полной и окон- С 
нательной победе социализма и 
ныне успешно осуществляет ле- Ч 
нинский курс строительства ком- Й 
мунизма. Этот курс коллективно Й 
разработан XX, XXI, XXII съезда- 
ми КПСС и получил свое концен- Ч 
трированное выражение в новой Я 
Программе партии. Й

По столбовой дороге, проло- Я 
женной Советской страной, идут й 
многие народы мира, объединив- й 
шиеся в могучей семье социали- Ч 
стических стран. Яркое выраже- § 
ние жизненная сила идей Ленина Я 
находит в неуклонном росте меж- Й 
дународного коммунистического 
движения, успехах национально- й 
освободительной борьбы трудя- Й 
щихся колониальных и зависимых 
стран, в крепнущем стремлении 
к миру народов всех континен- 
тов. Идеи ленинизма стали могу- й 
чей движущей силой современ- Я 
ности. Я

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В. И. ЛЕНИН за работой.
> (Рисунок заслуженного деятеля искусств РСФСР

П. Васильева). (Фотохроника ТАСС). троитель
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На днях стали кандидатами в члены КПСС столяр пер

вого управления ДСК Геннадий Яковлевич Горячев и инженер 
комбината Арнольд Борисович Ляско.
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НАМ ОТВЕЧАЮТ ных условиях главк распре
деляет машины с учетом 
этих решений.

Первомаю—

'достойную встречу /

ДОМ для 
МАЛЫШЕЙ
Апрель 'месяц предпраздничный. Строители седьмого уп

равления наращивают темпы. Готовят трудовые подарки. На 
днях бригады штукатуров Павла Конева и маляров Николая 
Луконина завершили отделку детского садика в районе ули
цы Победы.

Государственная комиссия приняла его в эксплуатацию и 
оценила труд строителей на «хорошо». В канун Первого мая 
140 малышей справят новоселье.

ВЫРАСТУТ
НОВЫЕ КОРПУСА

В нынешнем году на Уральском заводе тяжелого машино
строения намечено начать строительство лабораторного кор
пуса и экспериментального цеха. На днях коллектив чет
вертого строительного отдела института Уралпромстрой- 
НИИпроект закончил рабочие чертежи на земляные работы 
и устройство фундаментов экспериментального цеха. Черте
жи на .нулевой цикл лабораторного корпуса будут выданы 
не в июне, как предусмотрено заданием, а к Первому мая.

ОТРАДНЫЕ ИТОГИ
На очередном заседании постройкома седьмого управле

ния подведены итоги предмайского социалистического сорев
нования за март. Среди бригад лучших результатов доби
лись маляры, руководимые П. Стуковым, монтажники брига
ды Г. Григорьева, каменщики М. Лесанова, кровельщики 
В. Баженова, штукатуры П. Конева и бригада конечной 
Продукции Н. Кириллова. Им присуждены первые места по 
профессиям.

Среди участков впереди идет коллектив, возглавляемый 
И. Н. Демченко. Звание «Лучший прораб управления» при
своено Владимиру Эдельштейну и «Лучший мастер управле
ния»—Владимиру Кохану.

В № 24 от 27 марта в на
шей газете была опублико
вана коррес понденция 
Л. Абаимова «МЕХАНИ
ЗАЦИЯ В ОПАЛЕ». Редак
ции ответил начальник уп
равления механизации Глав- 
средуралстроя А. Рябоконь.

«Причиной низкой меха
новооруженности управле
ния Свердловскгорстрой яв
ляется то, что с 1957 года 
Главсредуралстрой не полу
чал достаточного количества 
машин, в, связи с чем весь 
машинный парк главка име
ет много машин устаревших 
марок, отработавших свой 
срок и подлежащих списа
нию. Так, например, более 
50 процентов всех башенных 
кранов Главсредуралстроя 
требуют замены.

Главсредуралстрой имеет 
более низкую механовоору
женность, чем передовые 
стройки страны (в Москве 
и Ленинграде она составля
ет 17 — 20 процентов). Кро
ме Свердловскгорстроя в си
стеме главка целый ряд 
трестов имеет низкую меха
новооруженность (Тюмень- 
горстрой — 7,2 процента, 
Северскстрой — 7,8, Сверд- 
ловсксовхозстрой — 9,2 про
цента). Эти тресты, кроме 
строительства, обслуживают 
механизмами и машинами 
производственные предпри
ятия и карьеры, чего не 
делает Свердловскгорстрой.

И в 1965 году для строи
тельных организаций главка 
также выделено недостаточ
ное количество машин: экс
каваторов занаряжено 
36 процентов от расчетной 
потребности, бульдозеров — 
57, башенных кранов — 
45 процентов потребности. 
Такое же положение по ря
ду других машин и меха
низмов.

В целях лучшего исполь
зования машин и механиз
мов в Главсредуралстрое 
изучается опыт передовых 
предприятий Министерства 
строительства, организуется 
работа машин в две-три 
смены.

Приказом Министерства 
строительства РСФСР в 
главке создан трест Строй
механизация № 1, куда вхо
дят управления механизации 
ряда трестов со своими ма
шинами и механизмами.

Однако не все строитель
ные организации использу
ют машины на полную мощ
ность. Так, Свердловскгор
строй не организовал работу 
машин в 2 и 3 смены. Неод
нократные проверки, прове
денные главком, показали, 
что во вторую смену маши
ны работают только 2—3 
часа.

Что касается вопроса о 
правильном распределении 
вновь получаемых главком 
машин, поднятого тов. Абаи- 
мовым в статье, сообщаю 
следующее.

Все машины, выделенные 
главку, распределяются по 
трестам с учетом роста про
граммы и обеспеченностью 
механизмами. Но программы 
трестов растут неравномер
но. Например, управлению 
Свердловскгорстрой в 1965 
году увеличена программа 
на 8,6 процента, тресту 
Тюменьгорстрой — на 49,9, 
Тюменьоблстрой —- на 16,9, 
тресту Тюменьцелинстрой — 
на 97,9 процента.

Кроме того, в соответ
ствии с постановлением мар
товского Пленума ЦК КПСС 
в этом году особое внимание 
уделяется сельскому строи
тельству. Естественно, в дан-

Для выполнения плана по 
строительству в этом году 
управлению Свердловск
горстрой занаряжены 6 экс
каваторов, 6 бульдозеров, 
5 башенных кранов грузо
подъемностью 3—15 тонн и 
другие машины.

По вопросу об оплате ме
ханизмов Главсредуралстро- 
ем было дано указание о пе
реходе на новые формы рас
чета в соответствии с прика
зом Госстроя СССР от 
31 марта 1964 года и распо
ряжением Главсред у р а л- 
строя от 25 апреля 1964 го
да за № 92, согласно поло
жению «о взаимоотношениях 
и расчетах строительных ор
ганизаций». Многие управле
ния механизации трестов 
перешли на новую систему 
расчетов (Асбострой, Тагил- 
строй и др.), в то время как 
Свердловскгорстрой продол
жает оплату по старой си
стеме».

* * *

В 27 номере нашей газеты 
от 7 апреля 1965 года был 
помещен фельетон «Драгоцен
ный цилиндр», в котором рас
сказывалось о курьезном слу
чае в бухгалтерской практике.

На фельетон ответил на
чальник планово-производст
венного отдела завода Рем- 
строймаш А. Рягузов:

«Стоимость цилиндра в 
сумме 384 рубля была предъ
явлена 'ошибочно. При состав
лении калькуляции экономист 
взял заработную плату по 
чертежам заказа лаборатории 
треста Стройдеталь № 70.

Фактическая стоимость ци
линдра определилась в сум
ме 10 рублей 50 коп. Разница 
373 рубля 50 копеек будет 
возвращена лаборатории».



ЛЕНИН ЖИЛ, ПЕНИН ЖИВ,

Выступление В. И. Ленина на Красной площади.
Рисунок заслуженного деятеля искусств РСФСР 

П. Васильева. (Фотохроника ТАСС).

ВПЕРВЫЕ я слушала Вла
димира Ильича в Пе
тербурге на митинге в 

Народном доме Паниной, в ап
реле 1906 года. Обсуждался 
вопрос о выборах в Государ
ственную думу. Выступали 
представители разных партий. 
Я вошла в зал во время вы
ступления главного организа
тора меньшевиков Дана. Он го
ворил гладко, часть собрания 
ему аплодировала. После его 
выступления несколько боль
шевиков обратились к предсе
дателю с запросом о том, по
чему он не вызывает товари
ща Карпова. Но председатель 
заботился о внешнем оформле
нии митинга. Он отодвигал 
Карпова дальше, думая, что 
это неизвестный, может быть, 
скучный оратор. После настой
чивых требований Карпов по
лучил слово, и, к своему удив
лению, председатель услышал, 
что вышедшего встречают- ап
лодисментами. Это был Ленин. 
Речь Владимира Ильича была 
встречена восторженно, и все 
выступавшие после него не 
имели большого успеха.

Владимир Ильич по приезде 
из эмиграции жил около меся
ца у одного товарища, а затем 
в меблированных комнатах. 
Сначала он жил отдельно от 
Н. К. Крупской. Паспорта у 
них были разные. У Круп
ской пдспорт портнихи 
Онегиной, что заставляло ее 
квартирную хозяйку удив
ляться.

— Странная портниха — 
ничего не шьет, а всегда кни
ги читает.

Приходилось быть очень 
внимательными, чтобы не воз
буждать подозрений.

^енин отличался большой 
конспиративностью. Как-то у 
нас было назначено собрание 
ближайших сотрудников ре
дакции газеты «Вперед» на 
Ямской улице. Владимир 
Ильич пришел первым. Он не 
разделся в передней, а сразу 
прошел во вторую комнату,

шли слухи, что его специаль- зываемые социалисты-револю-

Т ЁПЁ Р ЬГб УДЕМ 
СТРОИТЬ

----------------- --------------------- В. МЕНЖИНСКАЯ 
Воспоминания о Владимире Ильиче

чтобы люди не наткнулись 
прямо на него при входе. Я 
ему говорю, что собрание, оче
видно, не состоится.

— Ну, а я все-таки у вас 
посижу, — ответил он, — по
тому что так сразу выходить 
неудобно.

Несмотря на всю конспира
цию и осторожность, скры
ваться от наблюдений полиции 
становилось все труднее, и 
Владимир Ильич начал отме
чать неблагоприятные призна
ки. Однажды он шел по Нев
скому и заметил, что за ним 
следит какой-то человек. Вла
димир Ильич сейчас же вошел 
в большой книжный магазин 
Вольфа. Человек также вошел 
в магазин. Владимир Ильич на
чинает с усердием перелисты
вать книги и видит, что чело
век начал делать то же самое...

Владимир Ильич едет в 
Куоккалу. Там он прожил ме
сяцев девять, не возвращаясь 
в Петербург. Оттуда выезжал 
только на конференцию в 
Финляндию и на съезд в 'Лон
дон. Конечно, руководить из
дали партийной организаци
ей — дело очень трудное. То
варищи, как только могли, ста
рались осведомлять Владими
ра Ильича о происходящем, 
привозили литературу. Он жил 
в Куоккале на даче, вблизи 
станции. Дача была двухэтаж
ная. Внизу поместили Ленина 
и Надежду Константиновну, а 
наверху — Богданова, кото
рый стал в дальнейшем изве
стен как один из руководите

лей фракции отзовистов. В это 
время Владимир Ильич все 
больше знакомился с книгами 
Богданова, а также с тем, что 
намеревался печатать Богда
нов. Тогда шутили по поводу 
того, что живя в одном доме, 
отделенные между собой де
сятью-двенадцатью ступень
ками, Ленин и Богданов обме
нивались толстыми тетрадями. 
Уже в то время Владимир 
Ильич убедился, что теория 
Богданова далека от марк
сизма.

На даче было очень холод
но, и когда мы приезжали к 
Владимиру Ильичу, то заста
вали его в больших, белых ва
ленках, в синей рубашке, по
груженным в работу. В 1906 
году в Финляндии было почти 
безопасное житье для револю
ционеров. Они ездили в Пе
тербург, приезжали назад, и 
это сходило безнаказанно. Но 
к концу 1907 года начались 
обыски и на финских дачах.

В тогдашней Финляндии 
революционерам жилось сво
боднее. Обыски происходили 
только днем, и те товарищи, 
которые оставались в Финлян
дии дольше 1907—1908 годов, 
обыкновенно уходили из дома 
на целый день, а к вечеру 
возвращались ночевать. Таким 
образом, ночь они могли спать 
спокойно. А в России было на
оборот — полиция являлась 
ночью.

До Владимира Ильича до- 

но разыскивают, и он решил 
выехать из Финляндии. Мно
гие требовали, чтобы Ленин не 
уезжал, но более благоразум
ная часть товарищей одержа
ла верх, и Ленин выехал. На
дежда Константиновна оста
лась еще на некоторое время, 
чтобы собрать книги, рукопи
си, бумаги. Когда Ленин при
ехал в Гельсингфорс, ему ска
зали, что самое лучшее — 
сесть на пароход не в Гельсинг
форсе, а на каком-нибудь ма
леньком острове, потому что 
там русской полиции не будет, 
а финский капитан не обратит 
внимания. Владимир Ильич 
принял этот совет и отправил
ся в путь с финскими товари
щами. Море уже тогда замерз
ло, а до острова — несколько 
километров, и главное, что на 
некотором расстоянии от бере
га оказались провалы. В одном 
месте они едва не погибли. С 
большим трудом Ленину уда
лось сесть на пароход.

КОГДА Владимир Ильич 
был в эмиграции, я под
держивала связь с ним и 

с Надеждой Константиновной 
письменно и только в 1910 
году в течение месяца встре
чалась с ними в Париже. В то 
время Ленин и Надежда Кон
стантиновна жили в Париже 
на rue Marje Rose, у Ильичей 
была маленькая квартира с ко
ридором посередине, по обеим 
сторонам которого были распо
ложены комнаты. В центре 
квартиры находилась кухня, 
где Надежда Константиновна и 

ее мать сами готовили, мыли 
и убирали посуду. Правда, 
много говорилось о том, что и 
приходящие товарищи должны 
помогать, но это никогда как- 
то не выходило, и вся работа 
падала на Надежду Констан
тиновну.

Квартира была поразитель
но неуютная. Одна комната 
считалась общей. Ильичи в 
этой квартире не только сами 
жили и работали. Здесь устра
ивались собрания, иногда ос
танавливались приезжие. В 
общей комнате почти не было 
мебели, были только кипы га
зет. Комната Надежды Кон
стантиновны была тоже почти 
совершенно без мебели — кро
вать, стол и стул, немного книг 
на этажерке. Из-за отсутствия 
мебели трудно было переез
жать с квартиры на кварти
ру. Хозяева требовали, чтобы 
их жильцы имели движимую 
собственность.

В 1917 году я была у 
Владимира Ильича, ко
гда он приехал в Пе

троград. Меня поразила его па
мять. Он сразу припомнил 
всех тех партийных това
рищей, с которыми я бы
ла близка, и спросил, 
где они, к какой группировке 
принадлежат и можно ли их 
привлечь к партийной работе.

Помню речь Владимира 
Ильича на первом крестьян
ском съезде. В 1917 году гро
мадное влияние имели так на-

Ленине
ционеры, народнические пар
тии и их разновидности. Они 
опирались главным образом на 
зажиточное крестьянство и со
бирали съезды, конференции 
для укрепления своих позиций. 
На крестьянский съезд собра
лось громадное количество 
крестьян. Заседания шли в 
театре Народного дома в Пе
трограде. Здесь помещалось не
сколько тысяч человек. Спори
ли не только в зале, но и в 
коридорах, в маленьких за
лах — везде и всюду были 
споры участников с неболь
шой фракцией большевиков 
(солдат), которые доказывали, 
что их путь — единственно 
правильный.. Они настояли на 
том, чтобы дали слово Влади
миру Ильичу. Надо сказать, 
меньшевики и эсеры, вошед
шие уже к этому времени в 
правительство, относились 
очень недружелюбно к больше
викам, и в особенности к Вла
димиру Ильичу. Поэтому они 
поставили условием, что на 
доклад Ленину предоставляет
ся час или полтора, и больше 
ничего, никакого заключитель
ного слова. Он выступит, а 
эсэровские ораторы возразят и 
проведут свою резолюцию. Для 
большевиков создалась самая 
неблагоприятная обстановка.

Владимиру Ильичу дали сло

Воспоминания участницы революционного движения и об
щественной деятельности В. Р. Менжинской публикуются в 
сокращенном виде по стенограмме Государственного музея 
революции СССР.

во. В зале воцарилась тишина. 
Тишина несколько раз преры
валась аплодисментами, кото
рые немедленно прекращались 
недовольными шиканьями. Все 
хотели слушать. И незабывае
мый, не очень громкий, слегка 
картавый, бархатистый голос 
Ленина отчетливо звучал по 
всему театру. Никто еще не 
говорил со съездом так просто 
и искренне, никто не ставил 
вопрос ребром, не требовал от 
крестьян, чтобы они примкну
ли к борьбе рабочего класса за 
социализм, если не хотят по
гибнуть.

Кто ’должен закрепить зем
лю за государством, сделать 
ее общенародной? Только са- 
мая твердая государственная 
власть. Надо немедленно, по 
решению большинства, брать 
помещичью землю. Это боль
шой шаг вперед; но лишь пер
вый шаг. Необходимо немед
ленно организовать сельскохо
зяйственных рабочих и бед
нейших крестьян для борьбы 
против эксплуататоров, необ
ходимо выделить крупнейшие 
хозяйства и предоставить их 
для общей обработки наилуч
шими машинами под наблюде
нием опытных агрономов. Это 
осуществить может лишь твер
дая власть, которая поможет 
организации сельскохозяйст
венных рабочих и бедняков пе
рейти к общей обработке зем
ли. И это будет величайшая 
революция. Хозяйствование по 
старинке неминуемо и очень 
скоро приведет к полной раз
рухе и гибели. Медлить нель
зя ни минуты. Промедление 
смерти подобно.

УТРОМ 26 октября виде
ла его в Смольном. Это 
был второй день после 

взятия власти. Очень ожив
ленно, быстрыми шагами он 
вышел из соседней комнаты, 
принес какие-то бумаги, кото
рые озабоченно разбирал.

— Взяли власть, — оказал 
мне Владимир Ильич. — Те
перь будем строить.

Вечером он выступил с 
речью, говорил, что нужно бо
роться за построение социа
лизма. Съезд прошел очень 
бурно. Одна за другой уходи
ли со съезда имевшие до этого 
большое значение партии. Же
лезнодорожный союз Викжель 
угрожал, что, если меньшеви
ки и эсеры не будут включе
ны в Совет Народных Комис
саров, железнодорожники за
бастуют. Съезд не согласился 
с предложениями Викжеля. И 
среди самих большевиков бы
ли люди, испугавшиеся власти. 
Один из них говорил мне в 
Смольном, что удержать власть 
нельзя дольше нескольких 
дней. Другой утверждал, что 
в Петрограде осталось только 
десять вагонов хлеба — мы их 
распределим и конец нашей 
власти, так как больше ни 
один вагон не поступит.

Сейчас ясно, как глубоко 
ошибались эти товарищи.

Через неделю после взятия 
власти по длинной аллее, ко
торая вела к Смольному, про
ложили мостки, чтобы было 
удобнее ходить. Осень насту
пила сырая, и в аллее было 
грязно. Советская власть уже 
позаботилась о людях и проло
жила мостки.

ЛЕНИН БУДЕТ ЖИТЬ!
Мы печатаем сегодня отрывок из книги 

Э. КЛОПОВА «Ленин в Смольном», которая 
выходит в издательстве «Мысль». Сокращен
ный вариант первой главы книги, посвящен

ной созданию первого Советского правитель
ства — Совета Народных Комиссаров во гла
ве с В. И. Лениным, дает представление о 
самых первых шагах социалистического го
сударства.председательствует

Л Г ОКТЯБРЯ 1917 года 
/П в России победила 

41V социалистическая ре
волюция. Важнейшей зада
чей большевистской партии 
буквально с первых же дней 
Октябрьской революции ста
ло строительство нового, ра- 
бочещрестьянакого государ
ства, государства диктатуры 
пролетариата. Одним из цент
ральных звеньев строитель
ства нового государства яви
лось создание Советского 
правительства — организа
тора революционных преоб
разований и защиты завоева
ний Октября.

В ночь с 24 на 25 октяб
ря 1917 года в небольшой 
комнате на первом этаже 
Смольного собрался на засе
дание Центральный Комитет 
большевистской партии. На 
этом заседании, проходившем 
под руководством Ленина, 
был впервые поставлен во
прос о создании нового Со
ветского правительства Рос
сии. Временное правитель
ство доживало свои послед
ние часы. Одержанные побе
ды уже не оставляли никако
го сомнения в том, что орга
низация правительства Сове
тов — назревший вопрос и 
что именно большевистская 
партия должна взять на себя 
инициативу его решения.

Есть все основания 
думать, что именно на этом 
заседании ЦК Ленин писал 
свои заметки об организации 
Советскогр правительства и 
его программе.

Судя по этим записям, 
Ленин на заседании Цент
рального Комитета выдвинул 
также предложение о назна
чении А. В. Луначарского 
народным комиссаром по 
просвещению и Н. К. Круп
ской — товарищем (т. е. за
местителем) народного ко
миссара; В. Д. БончШруе- 
вича юн предложил назна
чить заведующим делами 
правительства, или «народ
ным комиссаром революцион
ного порядка» и т. д.

Днем 25 октября Ленин, 
выступая на экстренном за
седании Петроградского Со
вета рабочих и солдатских 
депутатов с докладом о за
дачах власти Советов, гово
рил, что значение совершив
шейся революции состоит 
прежде всего «в том, что у 
нас будет Советское прави
тельство, наш собственный 
орган власти, без какого бы 
то ни было участия буржуа
зии».

Сформировать новое пра
вительство и утвердить осно
вы программы его деятельно
сти предстояло Второму Все
российскому съезду Советов 
рабочих и солдатских депу
татов, который взял в свои 
руки всю власть в стране.

Центральный Комитет 
большевистской партии при
нял решение предложить на 
рассмотрение II съезда Со
ветов состав правительства 
из представителей только 
большевистской партии во 
главе с Лениным.

Партия большевиков не 
располагала тогда кадрами 
работников, имевших опыт 
государственной деятельно
сти. Зато многие большевики 
прошли замечательную шко
лу работы в Массах, опира
лись в своей деятельности 
на поддержку миллионов ра

бочих, крестьян, солдат, ру
ководствовались революцион
ной теорией марксизма-ле
нинизма. Эти кадры профес
сиональных революционеров 
и направил Центральный Ко
митет партии в правительст
во и другие органы власти и 
управления Советским госу
дарством.

Было уже 2 часа 30 ми
нут ночи, когда съезд при
ступил к обсуждению вопро
са об организации нового 
правительства России. Со
гласно проекту постановле
ния, написанному Лениным, 
съезду предстояло образо
вать для управления стра
ной «рабочее и крестьянское 
правительство, которое бу
дет именоваться Советом 
Народных .Комиссаров». В 
проекте были названы и фа
милии кандидатов на посты 
членов правительства (кроме 
поста народного комиссара 
по железнодорожным делам, 
оставленного незамещен
ным). Все 15 названных в 
проекте кандидатов были 
представителями большевист
ской партии: во главе этого 
списка стояла фамилия В. И. 
Ульянова (Ленина) как Пред
седателя Совета Народных 
Комиссаров.

СОВНАРКОМ со дня 
своего создания раз
вернул кипучую дея

тельность по руководству 
страной. Борьба за мир, ре
волюционное преобразова
ние экономики, всего уклада 
общественной жизни, слом 
старого и строительство но
вого государственного аппа
рата, организация защиты 
революционных завоеваний 
от происков реакции, разъ
яснение трудящимся смысла 
происходящих событий — 
все это находилось в центре 
внимания [Советского прави
тельства. В решении этих и 
многих других вопросов, ко
торые ежедневно выдвигала 
революционная практика, 
роль Ленина была исключи
тельно велика.

Народные комиссары по
стоянно чувствовали заботу 
Председателя Совнаркома, 
его строгий, повседневный 
контроль за их деятель
ностью, его стремление при
учить их к самостоятельным 
действиям. В. И. Невский 
рассказывал, что он каждый 
день делал подробнейший до
клад Владимиру Ильичу о 
положении на железных до
рогах — «и ни одна мелочь 
не ускользала от -его зорко
го внимания».

-Все основные вопросы го
сударственной жизни реша
лись, как правило, на засе
даниях 'Совнаркома. На этих 
заседаниях вырабатывались 
такие важнейшие качества 
ленинской школы государст
венной деятельности, как 
принципиальность в поста
новке вопросов, основатель
ность их решения, делови
тость и практичность, гиб
кость тактики, строгое со
блюдение принципа коллеги
альности.

Первое время Совнарком 
собирался нерегулярно. За
седания Совнаркома стали 
проводиться регулярно толь
ко с 15 ноября 1917 года. 
Начиная с этого дня почти 
каждый вечер правительство 
собиралось на третьем эта
же Смольного, в кабинете

ИЛЬИЧ
Ленина, чтобы решать важ
нейшие вопросы внутренней 
и [внешней политики молодо
го Советского государства.

Почти все заседания Со
ветского правительства в 
Смольном проходили под ру
ководством Ленина: он пред
седательствовал на 73 засе
даниях из 77 официально за
протоколированных заседа
ний Совнаркома, состояв
шихся с 15 ноября 1917 го
да до 10 марта 1918 года, 
т. е. до переезда Советского 
правительства в Москву.

Нужен был громадный ор
ганизаторский талант Ле
нина, чтобы в короткий срок 
превратить Совнарком в ор
ган действительно коллек
тивного руководства Совет
ским государством, добиться 
четкости и ритмичности.

Ленин вел заседания Сов
наркома в [соответствии с по
весткой дня, составленной се
кретарями в день заседания 
или накануне. По ходу засе
дания он делал в своем эк
земпляре повестки пометки о 
снятии с обсуждения или пе
ренесения некоторых вопро
сов, о направлении других 
вопросов для предваритель
ного рассмотрения в заинте
ресованных [комиссариатах 
или в специальной Комис
сии при [Совнаркоме, вписы
вал новые вопросы, необхо
димость обсуждения кото
рых выяснялась в ходе засе
дания или перед его нача
лом.

Владимир Ильич внима
тельно следил за тем, чтобы 
Совнарком выносил поста
новление по тому или иному 
вопросу лишь после тща
тельного и всестороннего его 
обсуждения. Для этого он в 
середине декабря 1917 года, 
на основании более чем ме
сячного опыта организации 
заседаний Совнаркома, со
ставил инструкцию о поряд
ке внесения вопросов в по
вестку дня.

Ленин считал необходи
мым проводить обсуждение 
всех вопросов, выносившихся 
на рассмотрение Совнарко

ма, обязательно с. участием 
представителей всех заинте
ресованных ведомств и орга
низаций. В противном слу
чае обсуждение вопроса от
кладывалось.

«На первых заседаниях, 
не зная еще совершенно 
Ильича в роли Председате
ля Совнаркома, я ждала ус
лышать от него что-то осо
бенно яркое, обязательно 
глубокое и не всем доступ
ное для понимания, — писа
ла М. Н. Скрынник.

На первых порах я даже 
разочаровалась. Необыкно
венная Острота мысли, прак
тичность делали Ильича в 
моих глазах таким прозаич
ным.

Особенно прозаичным он 
мне показался, когда о.н ис
коса, неодобрительно, со ску

чающим видом слушал до
кладчика, произносившего 
крылатые революционные 
слова. Мало того, он с доса
дой смотрел на товарища, 
если последний свое неуме
ние подойти практично, де
ловым образом к вопросу 
прикрывал революционным 
пылом».

Однажды Совнарком об
суждал план восстановления 
петроградской промышлен
ности. С докладом выступил 
А. Г. Шляпников, чрезмерно 
увлекшийся романтической 
фразеологией. На вопросы 
Ленина, вырабатываются ли 
гвозди на заводах, обеспе
чены ли сырьем и топливом 
фабрики, докладчик не смог 
ответить, сославшись на от
сутствие материалов под ру
ками. «На этот раз Ильич 
как-то встревоженно, явно 
проявил свое неудовольст
вие, — отмечала Скрып- 
ник. — После ответа тов. 
Шляпникова он взял слово 
и обрушился на докладчи
ка.—Нам нужно в этом во
просе черновую практиче
скую работу, — говорил 
он. — Где у вас гвозди, плу

ги, мануфактура? Как и чем 
вы обеспечили выработку их 
для деревни?»

Советское правительство 
России по праву называло 
себя рабоче-крестьянским 
правительством, оно возник
ло в результате 'Октябрьской 
революции и в своей дея
тельности всегда имело в 
виду прежде всего интере
сы рабочих и крестьян Рос
сии и трудящихся всего ми
ра. Более доступных для на
рода правительств еще не 
знала история. Его двери 
были широко открыты для 
рабочих, солдат, крестьян, 
для представителей заво
дов, полков, учреждений и 
для ходатаев по личным де
лам; 'для тех, кто шел за по
мощью или советом или с по
желанием победоносного за
вершения революции, или с 
тем, чтобы поделиться опы
том и планами работы. Это 
сама жизнь широким пото
кам вливалась в стены 
Смольного — штаба револю
ции, центра социалистиче
ских преобразований России.

Ленин очень заботился о 
налаживании связей прави
тельства с трудящимися Со
ветской России — с теми, 
кто поставил это правитель
ство у власти, чьи интересы 
являлись для него высшим 
законом деятельности. Неус
танно и настоятельно требо
вал он от секретарей, от 
всех работников Управления 
делами 'Совнаркома, чтобы 
они самым внимательным об
разом относились к письмам 
рабочих, солдат, крестьян, 
представителей Советской 
власти на местах, поступав
шим в адрес Совета Народ
ных Комиссаров; чтобы посе
тители приемной Совнарко
ма получали ясные разъясне
ния и советы по всем инте
ресующим их вопросам.

Особенно большое 
■значение Ленин при
давал работе с посе

тителями, поток которых 
хлынул в Смольный вскоре 
после победы 'Октябрьского 
восстания.

Ленин помогал налажи
вать работу приемной Сов
наркома, помогал секрета
рям советом или указанием, 
как лучше разъяснить тот 
или иной вопрос, требовал 
особой четкости и аккурат
ности в этом деле. Рабочий 
кабинет Ленина нередко 
превращался в продолжение 
официальной приемной Сов
наркома. Не случайно про
грессивный американский 
журналист Альберт Р. Виль
ямс, в эти первые месяцы 
наблюдавший деятельность 
Ленина как [Председателя 
Совета Народных Комисса
ров, назвал его рабочий ка
бинет в Смольном (а затем и 
в Кремле) «величайшей в 
мире приемной».

Каждый, кому довелось 
встречаться с Лениным и бе
седовать с ним, испытал на 
себе силу его логики и 
страстной убежденности в 
правоте дела Коммунистиче
ской партии. «Я помню, — 
писал Н. П. Горбунов, — 
как в первые месяцы рево
люции в Смольном появля
лись иногда рабочие и кре
стьяне, враждебно и преду
бежденно к нам настроен
ные под влиянием агитации 
меньшевиков и эсеров. По
слушав Ленина, они уходи
ли, влюбленные в него, воо
душевленные, готовые уме
реть за наше дело».

•Поток посетителей Сов
наркома не прерывался ни 
на день. Прием посетителей 
стал составной частью дея
тельности Советского прави
тельства. Эта работа имела 
очень большое значение.



4 стр Свердловский строитель 21 апреля 1965 г

новинки
в строительстве

В Центральном научно-ис
следовательском инсти туте 
(г. Архангельск) создан элек
тровлагомер «ЭВА-2», служа
щий для быстрого определе
ния влажности древесины. В 

•основу действия положена за
висимость электропроводимо
сти древесины от ее влажно
сти: с уменьшением влажно
сти сопротивление ее возра
стает и наоборот. Для изме
рения влажности достаточно 
воткнуть в испытуемый мате
риал вилку прибора, оканчи
вающуюся двумя короткими 
иглами, и шкала прибора ука
жет процент влажности мате
риала. Шкала рассчитана для 
измерения влажности сосно
вой древесины, но к прибору 
приложены переводные табли
цы и для других пород.

* * *

РИЗНАЮТ, что стен
ная печать — боль

шая сила, что с ее 
помощью можно многого достиг
нуть в улучшении организации 
производства, труда и воспита
нии людей в духе морального 
кодекса строителя коммуниз
ма. К сожалению, стенная газе
та коллектива' завода железобе
тонных изделий имени Ленин
ского комсомола «Железобе-
тон» таковой не является, 
парадная газета. Выходит 
только по праздникам.

Почему?

Это 
она

Состав 
подбирало 
бюро. В 
секретарь 
Птицина, 
Нефедова

редколлегии 
партийное 

нее вошли:
директора 

бухгалтеры 
и Констан-

тинова, главный энер- 
гетик завода Черемных,

ский труд. Не обобщает и не 
распространяет достижения пе
редовиков производства. Прав
да, иногда появляются на свет 
сатирические листки, в которых 
бичуют прогульщиков и поклон
ников «зеленого змия». Но эти 
случайные листки не восполня
ют всех пробелов в работе ред
коллегии.

Может быть, эти вопросы ни-

Обзор стенной печати
секретарем партийной 
ции цеха ячеистых 
В. Булгаковым. . Он 
что газета бледна.

организа- 
бетонов

признает, 
Выходит

редко. Больших вопросов не 
ставит. По его мнению, беда не 
только в том, что они, цеховые
коммунисты, что-то упускают, 

кого не волнуют на заводе? недоделывают. ,Главное—о газе- 
Ничего подобного. Беспокоят тах забыли руководители це- 
многих. Партийное бюро завода хов, партийное бюро завода и

О
в полнуюдиспет

чер Губанов и художник Кунин.
Руководителем редколлегии

Для оклейки стен обоями 
обычно применялся клей из 
муки, крахмала. Эстонские 
строители предложили новый 
синтетический клей КМЦ, при
готовленный на основе натри
евой соли карбоксилметил- 
целлюлозы. Это белый поро
шок, хорошо растворимый в 
воде при обычной комнат
ной температуре. В разведен
ном виде клей можно хранить 
в 5 раз дольше, чем обычный 
мучной или крахмальный.

Обои, приклеенные КМЦ, 
хорошо держатся на любой 
поверхности. Расход КМЦ с

партийное бюро утвердило за
местителя директора по произ
водству Н. Долинского. У всех 
у них далеко не начальное об
разование. Газету же выпуска
ют скучную и сухую. В состав 
редакции входит художник, а 
газетный лист чаще украшают 
вырезки из журналов.

Так случилось и с номером, 
который посвящен Междуна
родному женскому дню 8-е 
Марта. Для знаменитых жен
щин страны место нашлось. В

дважды обсуждало вопросы 
борьбы за улучшение качества 
выпускаемой продукции. В фев
рале, например, отмечало, что 
по конвейерному производству 
в прошлом году брак составил 
2 926 кубических метров изде
лий. По рекламациям уплачено 
66 тысяч рублей. И в январе
брак не снизился, возрос.

этом нет ничего предосудитель
ного. (Плохо то, что о работай-
цах завода оказали 
верной — перечислили 
лии.

скорого- 
фами-

Редколлегия газеты 
зобетон» работает без 
Партийное же бюро не 
лирует ее деятельность,

«Желе- 
плана. 

контро- 
не по-

не используют 
меру.

В формовочном цехе в ред
коллегию стенной газеты «Фор
мовщик» избрано всего три че
ловека. Но газета значительно 
интереснее. У нее больше ав
торов. .Качественнее коррес
понденции. Планы выпуска га-

учетом грунтовки, 
бумажного слоя 
2 килограмма на 
ных метров обоев.

наклейки
составляет
100 погон-

Новый клей в 1,3 раза де
шевле мучного и в 2,8 раза— 
крахмального.

мотает. Верно, Н. Долинский 
утверждает, что секретарь парт
бюро давал ему советы. Мо
жет быть, и тан. Но советы, 
видимо, впрок не пошли. Газета 
еще не стала боевым, наступа
тельным органом. Она не моби
лизует коллектив завода на по
вышение культуры производст
ва, улучшение качества и дол
говечности выпускаемой про
дукции. Не освещает и ход со
ревнования за коммунистиче-

Газета же тревогу не подняла. 
Н. Долинский даже заявил, что 
о качестве в газете решили по
говорить... лишь'в мае.

Побывали мы и в цехе ячеис
тых бетонов. Газету «Газобе
тон» отыскать сразу не уда
лось. Она закрыта теистом 
предмайских социалистических 
обязательств и объявлением о 
смотре-конкурсе по улучшению 
производственной санитарии и
культуры производства, 
коллегия здесь пошла 
«дальше». О женщинах 
она не сказала ни одного 
Номер тоже выпускался 
нуне Восьмого марта. В

Ред- 
еще 

цеха 
слова, 
нака- 

выпус-
ке газеты тут никто не заинте
ресован. Подчас у редколлегии
не,бывает даже 
Кстати, на это 
других цехах.

Здесь газета 
по праздникам.

: листа бумаги, 
жаловались и в

также выходит 
Содержание но-

маров однообразно: итоговые 
информации. Цифры достиже
ний. Проценты выполнения.
Имена лучших рабочих.

Нужный материал.
Но как достипнут успех, не

узнаешь. Не встает со страниц 
газеты и духовный облик совре
менного рабочего.

Нам удалось встретиться с

зет составляются 
Партийное бюро

регулярно.
(секретарь 

Ю. Басаргин) постоянно оказы-
вает редколлегии помощь.

Кроме праздничных номеров, 
тут стараются выпускать и «де
ловые», те, которые должны 
приносить ощутимую пользу 
производству. Вот один из них.

Это четвертый в нынешнем го
ду. Он посвящен производст
венным вопросам. Пишут тех
нолог цеха, бригадир, рабочие. 
Они говорят о том, что надо 
больше внимания уделять но
вой технике, беречь рабочее 
время и усилить борьбу за по
вышение культуры производст
ва и улучшение качества вы
пускаемой продукции.

Пример этой редкол
легии говорит о том, 
что при желании га
зету можно делать ин
тереснее, содержатель
нее и каждым выпу
щенным номером при
носить посильную по
мощь коллективу. К

сожалению, даже. этот неболь
шой опыт на заводе не стал 
достоянием всех редколлегий.
За прошедший и
нешний годы на заседаниях 
ро и партийных собраниях 
вспоминали о действенности 
ступлений стенной печати.

ны- 
бю-
не

ВЫ-
Во

всяком случае, в постановлени
ях и решениях мы не нашли об 
этом ни одной строчки. Семи
нары с членами .редколлегии не 
проводили. Видимо, партийное 
бюро довольно торжественным 
однообразием на страницах 
стенных газет.

ПОРА БЫ ПОСТАВИТЬ ТОЧКУ
В настоящее время повыше

ние качества выпускаемой про
дукции является основной зада
чей коллектива деревообраба
тывающего завода.

Как известно, 
были допущены

на заводе
серьезные не-

пола.
гослойных 
струкций

ляционной 
линолеума 
размером

Стоимость 
перекры- 

I линоле-

трудоемких кон-

основе. Полосы 
сваривают в ковры 
на комнату и укла-

дывают непосредственно на 
железобетонные панели пе
рекрытий без устройства мно-

В настоящее время повсе
местно применяются в стро
ительстве отделочные мате
риалы и изделия из пластмасс. 
Для полов особенно хорош 
линолеум на тепло-звукоизо-

1 м2 конструкций 
тий с безосновным

22.15 Телевизионные новости.НА ГОЖИХ 22.30 — «Здесь каждый камень Ле-
Премьера «Наш родной дом».школьников.

18.50
нина знает». 22.50

Повторение английских

приятий. 19.00 — «Картинки с выс
тавки». Для любителей искусства. 
20.05 — Передача «Золотые Звезды 
свердловчан». К 20-летию победы 
над фашистской Германией. 
20.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
На стадионах и спортплощадках.

ской премии 1965 г. в области ли
тературы и искусства.

ПЯТНИЦА, 23 АПРЕЛЯ
11.00 — Художественный фильм 

«Домик в дюнах». 14.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 14.10 — На просто
рах Родины. 18.00 — Передача для

слов для дошкольников. 19.00 — 
Фильм для детей «Клуб веселых 
человечков». 19.30 — «Наш девиз — 
качество». Предмайская пере
кличка городов Днепропетровск— 
Свердловск. 20.20 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Телевизионные новости.

хроникально - документального 
фильма «Три весны Ленина». 
23.30 — Телевизионные новости.

ЧЕТВЕРГ, 22 АПРЕЛЯ

достатки в выпуске щитовых 
дверей. Эта и ряд других при
чин побудили руководителей и 
весь коллектив рабочих посмот
реть на качество выпускаемой 
продукции другими глазами.

Коммунисты провели откры
тые партийные собрания в це
хах. Откровенный разговор со
стоялся во всех бригадах. На
конец прошло общезаводское 
открытое собрание.

Уже есть сдвиги в сторону 
улучшения. Так, разработана 
техническая документация на 
изготовление щитовых дверей,

которая предусматривает более 
прочную конструкцию их. Вне
дрена обкладка щитовых поло
тен по периметру из брусков 
40x27 с креплением в паз и 
гребень на клей.

Разработана и внедрена спе
циальная схема укладки запол
нителя, обеспечивающая более 
высокую жесткость и прочность 
щитовых полотен.

При склеивании щитовых 
дверей применяются дюрале
вые прокладки, что позволяет 
повысить давление на один ква
дратный сантиметр при склеи
вании. Пущен в эксплуатацию 
автомат для раскроя плит и 
строжки заполнителя к щито
вым дверям, что дает возмож
ность получить заполнитель 
строго определенного сечения с 
наиболее гладкой поверхно-

Фотообъектив обвиняет
стью, так 
склеивании.

необходимой при 
Внедрены контей-

умом на 0,3 рубля ниже сто
имости перекрытий с доща
тым полом, а применение 
теплозвукоизоляционного ли
нолеума уменьшает эту стои
мость на 1,2 рубля. Трудоем
кость при такой замене сни
жается более чем в 2 раза.

Посмотрите внимательно 
на этот снимок! Я сделал 
его буквально на днях на 
строительной площадке вто
рого участка 25 управления 
треста Уралмашстрой. Нет, 
это не результат плохого 
складирования. Такой кир
пич систематически постав
ляет Уктусский кирпичный 
завод. 70 000 штук строите
лями было возвращено за
воду этой «отменной» про
дукции. И что же? Брак 
продолжает поступать. До 
каких же пор?

Н. МАКСИМОВ, 
рабкор.

неры для перевозки Оконных 
блоков.

Этим, однако, нельзя до
биться полностью желаемого 
результата. Для улучшения ка
чества выпускаемой продукции 
заводу необходимо построить 
дополнительное количество су
шильных камер, а также склад 
готовой продукции.

Хотя цехи завода работают 
по схеме цех—стройка, склад
ские помещения необходимы. 
Всем известно, что столярные
изделия хранить под открытым 
небом нельзя. А раз они
хранятся именно таким 
зом, то вполне понятно,

пока 
обра- 

что
строители будут постоянно 
предъявлять претензии к за
водчанам. Разговор на эту тему 
ведется давно. К сожалению, 
конца ему не видно. А пора бы 
уже поставить точку.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий.

В ИНСТИТУТЕ НОВАТОРОВ
23 апреля во Дворце культуры им. Горького состоится за

нятие общественного института новаторов-строителей. Начало 
в 9 часов утра.

СРЕДА, 21 АПРЕЛЯ
11.00 — Болгарский художест

венный фильм «Непримиримые». 
14.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости. 14.10 — 
Киноочерк «Вечно живой». 18.00 — 
Телевизионные новости. 18.20 — 
Мультфильм для детей «Заяц и 
еж». 18.30 — Каково ваше мнение? 
Проблемы специализации пред-

Редактор В. ДВОРЯНОВ.

17.20 — Телевизионные 
17.40 — Для школьников, 
ся в веках, Ленин, наш 
Ильич!». Литературный 
18.20 — Документальный 
«Он был ^учеником

новости. 
«Славь- 
дорогой 
монтаж.

фильм 
Ленина».

20.30 Показывает Свердловск.

18.40 — «Ленин об Урале». 19.00 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Торже
ственное заседание, посвященное 
95-летию со дня рождения В. И. 
Ленина. 22.30 — Телевизионные но
вости. 23.30 — О лауреатах Ленин-

Художественный фильм «Домик 
в дюнах». 21.45 — Творческий 
портрет композитора Л. Б. Ни
кольской. 22.35 — Наш современ
ник. Документальный фильм Цент
ральной студии телевидения 
«Звезды на земле».
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